

13 mars 2024

MBDA se met en ordre de bataille au service de la souveraineté

MBDA a tenu sa conférence de presse annuelle à Paris, le 13 mars 2024. Eric Béranger, CEO de MBDA, a notamment apporté des éclairages sur la façon dont le groupe se prépare à relever les défis à venir, pour répondre aux nouveaux enjeux des forces armées, dans un contexte international complexe.

Eric Béranger, CEO de MBDA, a déclaré : « MBDA est né du besoin d'établir une plus grande coopération européenne dans le domaine des systèmes de missiles, une notion au cœur même de son ADN. L'entreprise s'est développée jusqu'à devenir un leader mondial, ce dont nos résultats attestent une nouvelle fois. L'enjeu est de continuer à s'adapter à un environnement en pleine évolution, tout en continuant à favoriser la coopération, en particulier au niveau européen : se mettre en ordre de bataille pour répondre aux nouvelles demandes de nos clients, de leurs forces armées et de leurs alliés. Notre mission est, plus que jamais, de continuer à assurer leur souveraineté dans un monde où la force tend à se substituer au droit international. »

En 2023, d'importants contrats domestiques ont été signés, notamment des commandes de missiles Aster pour la France et l'Italie, Akeron MP et Mistral 3 pour la France, Enforcer – dont la production en série a débuté à la fin 2023 – pour l'Allemagne, CAMM-ER pour l'Italie, l'évolution du système Sea Viper pour le Royaume-Uni, et Mistral 3 pour l'Espagne. A l'export, MBDA a enregistré des commandes importantes, notamment en Europe, dont des contrats majeurs en Pologne et en Suède avec l'acquisition de missiles CAMM, et la rénovation à mi-vie de missiles SCALP pour la Grèce.

L'an passé, les événements qui se sont déroulés sur la scène internationale ont réaffirmé la nécessité de disposer d'une gamme complète de solutions de défense et notamment d'une **défense antiaérienne multicouche**, comme le montrent les succès des missiles ASTER et CAMM en matière de coopération. Les conflits observés dans le monde font également apparaître de nouvelles tendances, telles que l'utilisation des drones, identifiée très tôt par MBDA. Pour les contrer, MBDA a ainsi créé Sky Warden, sa solution pour traiter l'ensemble des menaces que constituent les systèmes aériens sans pilote.

Les menaces évoluent rapidement, c'est pourquoi l'**innovation** et la **préparation du futur** demeurent des priorités pour MBDA. L'**avenir de la frappe dans la profondeur** se dessine de plus en plus précisément, l'Italie ayant rejoint la France et le Royaume-Uni dans le projet FC/ASW. Pour faire face à l'émergence **des effecteurs hypersoniques**, MBDA est aujourd'hui à la tête d'HYDIS², un consortium qui rassemble 14 pays européens autour du développement d'un intercepteur contre ces futures menaces, AQUILA. MBDA travaille également sur le développement de **solutions à base d'IA appliquée au combat collaboratif**, telles que Orchestrrike, la solution d'effecteurs de combat collaboratifs. Le groupe a également franchi de nombreux jalons dans le domaine des armes à énergie dirigée - DragonFire au Royaume-Uni, le LWD (Laser Weapon Demonstrator) en Allemagne et Cilas en France. Enfin, l'Espace est un nouveau domaine à protéger, afin de préserver nos capacités stratégiques et de continuer à mener nos missions sur Terre. MBDA a ainsi participé pour la seconde fois, en 2024, à l'exercice AsterX.

En tant que partenaire de confiance pour ses clients, MBDA continue à anticiper et à s'adapter rapidement. C'est pourquoi le groupe opère la **montée en puissance de sa production**, en augmentant très significativement ses cadences de production des missiles Akeron MP, Aster, Brimstone, CAMM, Enforcer, Exocet, MICA et Mistral, tout **en investissant dans le futur**. MBDA a également toujours



Communiqué de presse

MBDA

soutenu les initiatives de la Commission Européenne en faveur de l'agenda européen de défense, et accueille favorablement EDIS, qui encourage les Etats membres à investir davantage et plus efficacement ensemble, en privilégiant l'achat européen.

Pour répondre à ces enjeux, MBDA prévoit d'investir, entre 2023 et 2028, 2,4 Md€ au niveau Groupe, tout en recrutant plus de 2 600 nouveaux collaborateurs en 2024.

Chiffres clés :

- **Chiffre d'affaires** en 2023 : **4,5 Md€**
- **Total des prises de commandes** : nouveau record, à **9,9 Md€**
- **Carnet de commandes** : **28 Md€**

A propos de MBDA

MBDA est un groupe européen multinational unique, un leader mondial dans le domaine des systèmes d'armes complexes, jouant un rôle clé dans la protection des nations. Créé dans un esprit de coopération internationale, MBDA et ses plus de 14 000 collaborateurs travaillent ensemble dans l'objectif de soutenir la souveraineté nationale de la France, de l'Allemagne, de l'Italie, de l'Espagne et du Royaume-Uni, ainsi que des pays alliés dans le monde entier. En tant qu'accélérateur d'innovation, MBDA est le seul groupe européen capable de concevoir et de fabriquer des armes complexes pour répondre à toutes les exigences opérationnelles, actuelles et futures, des trois forces armées (Terre, Mer et Air). MBDA est détenu par Airbus (37,5 %), BAE Systems (37,5 %) et Leonardo (25 %).

Contacts presse

Julien Watelet
+33 (0)6 88 06 11 48
julien.watelet@mbda-systems.com

Charlotte Hachemi
+33 (0)7 88 15 79 24
charlotte.hachemi@mbda-systems.com

